

令和8年1月15日

保護者の皆様

奈良市立都跡こども園長

園評価アンケートについて(集計結果)

日頃より、園教育・保育推進へのご理解、ご協力を賜り、誠にありがとうございます。さて、12月には園教育についてのアンケートにご協力いただきありがとうございました。3・4・5歳児を合わせて全学年の集計結果を報告させていただきます。皆様の評価と都跡中学校区運営協議会、学校評議員会でのご意見も合わせて、今後の園教育・保育に活かしていきたいと思います。

(アンケート回収率 126人中 125名回答 回答率99%)

※1~14⇒パーセントで表記 15~22⇒人数で表記

項目番号	内 容	評 価			
		A	B	C	D
		まあそう思う	あまり思わない	思わない	
1	子どもは、園での遊びや活動を楽しみに登園している。	86.4	12.8	0.8	
2	園は、やさしさや思いやりのある仲間づくりをしている。	78.4	20.8	0.8	
3	園の職員は、一人一人に寄り添い、温かくかかわっている。	82.4	16.8	0.8	
4	クラスの保育者は、子どもを理解しようと努めている。	84.8	15.2		
5	園では、園生活のきまりを守る取り組みや指導がなされている。	80	19.2	0.8	
6	園では、感染症予防を含む健康管理や生活習慣(うがい・手洗い・身の回りの始末・片付け等)に関する指導がなされている。	72.8	24.8	2.4	
7	園は、安全に対する指導や配慮が適切に行われている。(用具の使い方・交通安全・避難訓練等)	80.8	18.4	0.8	
8	園では、様々な行事(運動会・遠足・園外保育・やきいもパーティー・作品展等)を工夫して実施し、子どもは楽しく参加できた。	92	8		
9	幼児期の育ちに重要な“遊び”において、園は、子どもが“したい”と思ったことに取り組み、考えたり、試したりできるような環境づくりや援助をしている。	88	12		
10	園は、給食、栽培活動を通して望ましい食習慣を図り、食べることの楽しさや感謝の気持ちがもてるようにしている。	84	15.2	0.8	
11	個人・学級懇談会や学年・クラスだより、園だより、ホームページ等を通して、園の様子や教育方針がよくわかる。	69.6	28.8	1.6	
12	園は、子育てに関する情報(食育だより、家庭教育月間目標、奈良市や地域からの講座やイベントの案内等)を手紙やコドモン・掲示板で知らせ、家庭や地域と連携して子育てをしようとしている。	75.2	24	0.8	
13	園は、小中学校や地域と連携し、絵本の読み聞かせ・栽培活動・園外保育の付き添い等を通して、子どもが地域の方に親しみ、豊かな心を育む取り組みを行っている。	82.4	17.6		
14	園は、子どものことで気軽に相談できるような雰囲気や体制がある。	72.8	24.8	2.4	

15	園のホームページをどの程度ご覧になりますか。	随時 43人	週1回 22人	月1回 50人	全く見ない 10人
16	なら子どもサポートネットについてお聞きします。	すぐ確認できる 111人	確認できない 14人		
17	コドモンについてお聞きします。	今のシステム(配信+各自必要な時に自由に手紙を取る)で満足している 113人	全て配信だけでよい 5人	全て紙媒体の手紙でほしい 7人	
18	コドモンでの配信は利用しやすいですか。	利用しやすい 113人	利用しにくい 12人		

«1号認定の方»

19	一時預かり保育を利用していますか。	利用している 57人	利用していない 28人
20	(一時預かり保育を利用している方) 現在の一時預かり保育に満足をされていますか。	満足している 58人	満足していない 2人
21	(一時預かり保育を利用している方) どのような理由で利用されていますか。	就労27人、通院11人、介護3人 育児負担軽減16人、その他19人	

«2号認定の方»

22	現在の長時間保育に満足をされていますか。	満足している 51人	満足していない 0人
----	----------------------	---------------	---------------

たくさんの貴重なご意見をお寄せいただき、ありがとうございます。抜粋して掲載させていただきます。

【一年間を通して】

○「保育内容」について

- ・のびのびと過ごさせてもらっているのが園の魅力であると思います。園庭でたくさんの作物や花を育てる、そしてそれを食べる経験ができるのがとても嬉しく思います。
- ・準備などもわかりやすいように絵が貼っていたり、とても丁寧に子ども達に関わり、指導してくださり感謝しています。お家でも同じように取り組みたいと思います。
- ・毎朝登園すると、楽しそうな環境が設定されていて『今日はこんな遊びで過ごすんだろうなあ』と想像しながら送迎しています。
- ・年々お友達との関わりが楽しくなり、その分喧嘩などトラブルも少々あるようですが、集団生活で学ぶことは家では経験できないことなので、良いこともトラブルも経験しながら成長していくらしいなと見守っております。
- ・異年齢交流があるのはすごくいいと思います。年長さんに優しくしてもらった、面倒をみてもらったことを経験してこそ下の子にしてあげられると思うので、いい経験ができていると思います。

○「職員の関わり」について

- ・子どもたちの「やりたい！」にできるだけ対応していただいたら、クラスになったことのない先生にも我が子の名前をおぼえていただいている、とても温かい園だと感じます。
 - ・仕事で慌ただしい日々の中、先生方がいつも子どもの気持ちに寄り添い、大切に関わってくださる姿に、何度も励まされてきました。
 - ・園で過ごす子どもの表情が生き生きしているのを見るたびに、先生方の温かさと丁寧な関わりの積み重ねを感じ、胸がいっぱいになります。
 - ・園での様子など、たくさんの園児がいる中で一人一人を尊重し、見てくださってる事ほんとに感謝です。
 - ・ケンカをしても、また明日行きたいと思えるよう、じっくり1人1人の子どもと向き合って、心のこもった言葉で伝え、どうあるべきかを示してくださる姿勢がカッコいいなど、参観時や、またその状況を拝見していく中で、子どもを通じて日々感じています。
 - ・いつも園児ファーストで考え、子どもたちを見守り、全力で導いてくださり、ありがとうございます。
- *登園時に子どもと一緒に教室まで行くことも少なくなったことは成長なのですが、教室の雰囲気を知ることや担任の先生とお話しする機会が以前より減り、少し不安を感じたこともあります。

○「行事」について

- ・日々の保育で忙しい中でもたくさんの行事を開催してくださり、子どもはいろんな経験を積むことが出来ているので大変ありがとうございます。
- ・七夕やお月見やクリスマスなど、それぞれの行事もただ楽しむだけでなく、昔からのお話をしていただきたりして、普段なかなかそんな話はできないのでありがとうございます。
- ・防災教室や体操など、外部の先生を招いての教室も毎回楽しそうです。
- ・絵の具や焼き芋大会、遠足などなかなか家ではできないことを体験させていただきいつもありがとうございます。
- ・行事も多く、園で習ったことを家でもやろうとしたり、聞いたことを教えてくれたりと色々と身についています。
- ・避難訓練や防災活動で学んだ歌やテーブルの下に隠れる等を家でも遊びながら実践しています。
- ・イベントも盛りだくさんで、子どもたちが楽しみながら成長できるようにコンセプトも明確に設定されており、いつも感銘を受けています。

*誕生日会の様子なども配信してほしい。

*プール参観は無くしてもいいと思う。

*給食の会社が変更された後なので特に、給食参観や昨年度のような試食会を開催していただきたかったです。体力作りかけあしの自由参観もなかったので、もう少し、園での子どもの生活がみられる機会があれば良かったのにと感じています。

*参観のあとの学級懇談で、日々の遊びの内容や雰囲気の説明だけでなく、何かしらの言い合いなどが発生したらどうみんなで対応したかなどの場面や就学前の目標なども知れたらもっと良かったと感じました。

○「その他」について

- ・お迎え時にホワイトボードでその日一日の活動内容を簡潔にフィードバックしてもらえるので毎日ありがたかったです。
- ・園での活動や友達との交流内容について、食卓時に楽しそうに話してくれて、嬉しい限りです。
- ・子の成長する姿を見せてもらえて、指導してもらえてありがたい気持ちと、我が子自身の学んでいく姿に日々驚かされています。「まだ出来ないだろう」と決めつけて親がなんでもするのではなく、ある程度子どもを信じて見守るということが大切だとこの1年で親も教えてもらいました。
- ・昨年に比べるとホームページの頻度があがり、園での様子が分かるようになりました
- *一つのエピソードに絞らず、ざっくりと文章でどんな遊びをして、どんな様子だったのかをお知らせしていただけすると、どの子どもの様子も知ることができるので、ありがとうございました。(クラスだより)
- *施設が古く夏や冬のトイレ事情、手洗い場に雨風が吹き込んでいる…など施設面が気になりました。子どもだけでなく先生方も辛いのではないか、保育しづらい環境ではないかが気になっています。
- *欠席の連絡をする時電話が混み合うので、コドモンで保護者側からも連絡できるようになると有り難いです。
- *行事の感想や日程調整等もコドモンで通勤時間に回答できたら便利だなと思います。
- *紙の削減もあって、コドモンを使用しているのはわかるが、園だよりに関しては毎回紙媒体もあった方がいい。
- *もう少し園での様子を伺えると、日々の成長や社会性の育ちなど、家庭では気づきにくい部分も知ることができ大変ありがとうございます。
- *日頃から子どもの成長や些細なことでも先生とコミュニケーションが取れれば、もっと嬉しかったなと思います。
- *給食に関しては、2週間サイクルではなく、1ヶ月違うメニューで考えてほしい。物価高なのはわかるので、私は少し給食費をあげて、学期終わりの日の給食にデザートをつけたり、時々ふりかけをつけてあげた方が子どもは喜ぶと思う。メニューだけ見ると、いまいち、季節や行事があまり感じられない。

【なかよし広場について】

- ・息子はいつも園で楽しそうに過ごしており、年上のお兄ちゃんやお姉ちゃんから多くのことを学んでいるようです。毎日さまざまな刺激を受け、成長していく姿に感謝しています。
 - ・私が体調崩した時、突然の預かりだったのに優しく対応していただきました。
 - ・年中さんになって、下の年少さんができたことで日常でも小さな子のお世話をするようになったり、成長を感じました。お預かりで自分の好きな遊びをしながら活動を楽しめているようで良かったと感じます。
 - ・いつもぐずってたら迎えにきて上手にあやしてくれて本当に助かっています。子ども達が作った作品とかを残して次の日もあるべるようにしてくれて片付けも大切だけど、子ども達の意思を尊重してくれるのも嬉しいです。
 - ・子どもによって、お迎えの時間が異なるバタバタにも関わらず、丁寧に対応して下さってると思います。お迎えの時にその日のちょっとエピソードを聞かせてもらえるのを楽しみにしています。
 - ・毎年度進級するたびに娘の立ち位置や他学年の園児との接し方が変わっていく姿を見られたのも良かったです。目前に控えた小学校への進級については本人も我々も心配なことがないわけではないですが、なかよし広場で得た経験やご縁があるおかげでなんとかなるかなと思っています。
 - ・ケンカしたときに泣いていたら、しっかりと何が原因で心のすれ違いが生じたのか、子どもたちに丁寧に問い合わせ、答えを自ら出せるよう導いてくださる姿にいつも涙が出るくらい感謝しておりますし、何よりそのおかげで、みんなとても真っ直ぐな心を持った優しい子達に成長しています。
- *預かりの時の様子はこどもから聞くか、月のお便りをみるとことでしか分からないので、長時間なので日々どんな風に過ごしているか気になります。

【未就園児保育について】

- ・年齢も兄弟の学年もちがうママさんとも交流ができてありがとうございます。
 - ・おもちゃをたくさん用意してくださっているので、いつも楽しく遊んでいます。ケンカになっても他のおもちゃやお砂遊びなど提案できるので、ありがとうございます。水遊びと制作で糊を使うことが大好きなので、夏の色水遊び、とても楽しんでいました。カレンダー作りも毎度楽しみにしています。普段子どもと2人なので自由遊びの間、先生がまわってきて相談事や世間話ができる嬉しいです。
 - ・おもちゃは既製品もあれば手作りの物もあり両方遊べるのがいいです。教室の場所もベビーカー置き場のすぐ横で入りやすいですし、お外に出て砂遊びやジャングルジム、夏は水遊びができるのも楽しみの一つです。
 - ・子ども同士の触れ合いや、親同士のコミュニケーションも取れてよい息抜きとして利用させて頂きました。
- *0歳児クラスでお世話になりました。もう少し回数を増やしてほしかったです。毎回親子で楽しめる内容を実施してください、楽しんで利用させてもらうことができました。
- *好きに遊ぶ自由時間より、工作や絵本など皆で一緒に何かをする時間がもう少しあるといいなと思います。

【まとめ】

保護者の皆様には、園の方針にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。これからも、保護者の皆様と共にお子さまの健やかな成長を願い、より良い教育・保育を進められるよう職員一同取り組んでまいります。

お忙しい中、アンケートにご協力ください、ありがとうございました。全ての項目において高評価をいただくことができました。一方で、そう思わないお答えいただいた項目もあります。結果を真摯に受け止め、今後の課題として職員で十分に話し合い、改善に取り組んでまいります。貴重なご意見もいただき、ありがとうございました。

記述式でのご意見にお答えさせていただきます。

○参観について

- ・昨年度、共通経験の様子を見たいというご意見をいただき、今年度は室内遊びや園庭遊びなど様々な場面での参観を実施させていただきました。一方、昨年度の駆け足マラソンでは、子どもが大勢の人に圧倒され、緊張して走ることができない様子が見られました。運動会で準備体操や走る様子を見ていただいた中、子どもが安定して体力づくりに向かえる環境を整えたいと話し合い、今年度は自由参観を実施しませんでした。説明が不十分で様々な憶測があったかと思い、申し訳ございませんでした。見たかったというご意見も踏まえ、次年度は取り組みの様子がより伝わる方法(ドキュメント配信など)を検討いたします。子どもたちは遊ぶ中で、様々な学びが育まれています。園では、自由遊び(特に園庭遊び)を大切にしており、今後も夢中になって遊ぶ姿をご覧いただけるよう、職員間で取り組んでいきたいと思います。

○コドモン活用について

- ・ほとんどのお便りはコドモンで配信させていただき、必要なご家庭には紙での配布を行っています。保護者の皆様のご希望はそれぞれですので、来年度も引き続き、玄関に用意いたします。ご必要な方はご自由にお取りください。今後も保護者の皆様にとって分かりやすく利用しやすい手紙・コドモンになるよう検討してまいります。
- ・地域の皆様や様々な方への園の様子を発信する方法として、行事の様子はホームページに掲載させていただいています。コドモンでもお知らせしますので、ぜひご覧ください。

○その他

- ・園でのお子様の様子をお伝えできるように心がけていますが、不十分な点もございます。今後は、よりコミュニケーションが取れるように努めてまいります。
- ・欠席連絡や施設面、給食に関する要望につきましては、幼保こども園課に報告・相談します。

※すべてのご意見にお答えすることはできておりませんが、貴重なご指摘をもとに、今後の取り組みを検討してまいります。何かございましたら、いつでも職員にお声掛けください。よろしくお願い致します。

